



南富良町立南富良野西小学校 学校だより

令和6年7月23日発行

第4号

西小っ子

1学期を終えて

校長 西田 朋代

「ロールモデル Role model」「よきお手本となる対象（人、事物）」のことだそう
です。低学年は高学年をロールモデルとしているようで、廊下の立ち幅跳びの記録を
見ては〇〇さんみたいに遠くまで跳びたい！なんて声が時折聞こえてきます。6年生
は本部町との交流、5年生は宿泊研修で、新しい経験を積むとともに、ロールモデル
となる多くの人々との出会いがあったことと思います。1年生から4年生についても
稲刈りやベリー摘みなど多くの地域体験学習を経て、机上の学習では得られない豊か
な学びを体験することができました。多くの人や事物と出会い、経験を積んだ19人
の子供たちの成長が本当に輝かしいと感じた1学期でした。

ところで、教職員の業界話になり恐縮ですが、令和4年の7月に教員免許の更新制
度がなくなり、教師個人がそれぞれに研修に取り組んでいく制度に変わりました。ど
んな職種でも最新の知識・技能についての研修を積み重ねれば、その業種に期待され
る信頼やニーズに応えることができます。教師もわかりやすい授業を行うためには
「学び続け」なければなりません。「教師は最大の教育環境」であるといわれますが、
それは教師が学び続けた成果を、楽しく分かる授業づくりにつなげ、「学び続けることの意義（なぜ学ぶのか？）」を
子供が実感できるからです。昨今教職員が特に力を入れている研修ジャンルの1つが、情報活用に関するものです。
学校教育のあり方はコロナ過を経て劇的に変化し、子供たちの教材教具として学習用の端末がマストアイテムとな
り、黒板とチョークだけで授業を進める時代は終わりました。情報端末を使った授業づくりに自信がもてない教師
（実は私もそうです・・・）はオンラインや研究機関の研修会に参加したり、詳しい方に聞いたりしながら日々勉強し
ております。夏休みや冬休みはまとまった時間をとることができるため、遠くの町の研究会に出かけたり、長い時
間をかけたりして研修を行う教師が多いです。そう考えると子供たちが夏休みの課題に取り組む一方で、教師もわ
かりやすい授業作りのために研修に励むことができる夏休み・冬休みなのかもしれません。もちろん勉強だけでな
く、じっくりと休みをとり自分の時間を大切にすることで鋭気を養うチャンスでもあります。

子供たちにとって最大で最良のロールモデルは保護者様であることは間違い
ありません。ご家族の愛情にたっぷり包まれて過ごす25日間を経て、エネル
ギー満タンの子供たちがスタートする2学期がとても楽しみです。1学期の間、
保護者様には多くの場面で力強いご支援をいただきました。何より愛情深く子
供たちを見守り・励ましながら、どんな日も毎朝学校へ送り出していただきまし
たことに感謝を申し上げます。

地域の皆様には、夏休み中の子供たちを温かくお見守りいただければ幸いで
ございます。1学期の間大変お世話になりました。どなた様も暑い夏をご健勝で
お過ごしください。



遠足に行きました

7月5日（金）南富町道の駅にある、新しくできた公園「な
んぷアドベンチャーパーク」に行ってきました。遊具はまだ
まだ新しく、体をいっぱい使って遊ぶことができる公園で
した。とても天気がよく、暑い日
となりましたが、子供たちはのび
のびと遊びました。保護者の方か
らのかき氷の差し入れもあり、1
日楽しく過ごすことができました。



水泳学習を実施しました

7月2日（火）、10日（水）、17日（水）と水泳学
習を行いました。外気温が30℃を超えるとプール内も
温度が上がるので、より水が気持ちよい状況になりま
す。思い切り水遊びを堪能しました。夏休み中も開設し
ているので、たくさん活用してほしいです。

沖縄本部町との親善交流（6年）

6月24日（月）～6月28日（金）まで、町内小学
6年生18名と随員6名で沖縄の本部町と親善交流
を実施しました。天候や気温、白い砂浜、大きな海の生
き物、文化、食など、地域によって生活観の違いを実感
できる体験活動となりました。冬には本部の児童をお迎
えします。交流を深めてほしいと思います。



宿泊研修に行きました（5年）

7月4日（木）、5日（金）、国立日高青少年自然の家
にて、南富良野町の小学校5年生が合同で宿泊研修を行
いました。天候の都合で内容を変更して活動しまし
た。家を離れて子供たち同士で宿泊することがなにより
も貴重な体験だったようで、南富小の仲間たちと楽しい
時間を過ごしました。

田村能子教諭 ご挨拶

7月23日（火）をもって、田村教諭が南富良野西小
学校を去ることとなりました。短い間ではありましたが、1・2
年の担任として、子供たちとの関わりを深めていただきまし
た。新任地に置かれましても、ご活躍をご祈念いたします。

<田村教諭のご挨拶>

南富良野西小学校に来て良かったなあー！という気持ちでいっ
ぱいです。明るい笑顔の子供たちと、たくさん楽しい思い出をつく
ることができました。ありがとうございました。

8月後半行事予定

日	曜日	学校行事
19	月	2学期始業式 バス指導
20	火	二計測（低）
21	水	水泳学習
22	木	二計測（高） 第2回CS会議
23	金	南富良野次世代育成プロジェクト 二計測（中） 定時退勤日
26	月	参観日（自由研究発表会）
27	火	避難訓練
30	金	防犯教室 児童会 定時退勤日
31	土	町防災の日

9月前半行事予定

日	曜日	学校行事
1	日	開校記念日 ノーゲームデー
2	月	全校朝会 安全点検
3	火	修学旅行（～4日）
5	木	回復休（6年）
6	金	避難訓練 北海道シェイクアウト 定時退勤日
9	月	ハき地校体験実習（～13日） 生活リズムチェック週間（～15日）
10	火	社会見学（3・4年）
11	水	職員会議
12	木	後期児童会役員選挙
15	日	ノーゲームデー

学校閉庁日のお知らせ

令和6年8月13日（水）～15日（木）の3日間は、学校閉庁日です。

この間は、学校を全て閉めてお
りますので、学校に連絡をいただ
いても受けることができません。

この間の緊急連絡につきましては、南富良野教育委員会（52
-2145）まで、お願いいたしま
す。